



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 17.07.2025

Antrag:

Cooler Marienplatz: Schnellwirksame Maßnahmen für mehr Aufenthaltsqualität

Die Landeshauptstadt München wird beauftragt, den Marienplatz möglichst schnell mit Maßnahmen zur Hitzeminderung und Erhöhung der Aufenthaltsqualität auszustatten. Die Planungen sollen folgende Elemente enthalten:

1. Installation von Nebelduschen, wie sie in anderen heißen Städten wie Wien erfolgreich eingesetzt werden. Prüfung, ob Hydranten genutzt werden können.
2. Aufstellung von mobilen Pflanzinseln mit hitzeresistenten Stauden und Sträuchern
3. Beschattung durch Sonnensegel oder textile Schirme mit Denkmalschutzverträglichkeit (Sichtachsen auf das Alte und Neue Rathaus müssen gewahrt bleiben)
4. Mehr Sitzgelegenheiten in Kombination mit Bepflanzung zur Förderung der Aufenthaltsqualität
5. Die Wirkung auf Mikroklima und Aufenthaltsqualität soll evaluiert und auf andere innerstädtische Plätze übertragbar gemacht werden.

Begründung:

Der Marienplatz ist das Herz der Stadt. Doch im Sommer gleicht er zunehmend einem Backofen. Die komplette Versiegelung, fehlende Verschattung und die Aufheizung der umliegenden Gebäude führen zu extremen Temperaturen.

Diesen Juni wurden am Marienplatz deutlich über 40 °C gemessen. Bereits zur Mittagszeit meiden viele Menschen den Platz oder drängen sich in den wenigen Schattenbereichen zusammen.

Ältere Menschen, Kinder und gesundheitlich eingeschränkte Personen sind besonders betroffen. Internationale Vorbilder wie Wien („coole Straßen“) zeigen, dass durch einfache, flexible und mobile Maßnahmen eine spürbare Verbesserung des Mikroklimas erzielt werden kann. Dafür sind keine großen Umbaumaßnahmen und hohe Investitionen nötig.

Nebelduschen wurden bereits beantragt, aber durch die Verwaltung abgelehnt. Dadurch, dass keine Leitungen verbaut werden, sinkt das Keimrisiko deutlich.

Diese Maßnahmen wären auch ein sichtbares Signal dafür, dass München seine Plätze an den Klimawandel anpasst und Lebensqualität im öffentlichen Raum ernst nimmt.

Initiative:

Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender
Sonja Haider, stellv. Fraktionsvorsitzende
Nicola Holtmann, Stadträtin
Dirk Höpner, Stadtrat

Anlagen zur Veröffentlichung freigegeben.
Marienplatz Anfang Juli



Marienplatz im Sommer mit mehr Aufenthaltsqualität



**Fraktion Ökologisch-Demokratische Partei/München-Liste des Stadtrates
der Landeshauptstadt München (Fraktion ÖDP/München-Liste)**

Rathaus, Marienplatz 8 • Zimmer 116 -118 • 80331 München

- E-Mail: oedp-ml-fraktion@muenchen.de
- Telefon: 089 / 233 - 26922